



LA SUBSECRETARIA GALLEGOS INFORMÓ QUE SE ESTÁN LEVANTANDO LAS FICHAS DE EMERGENCIA PARA CANALIZAR LA AYUDA.

# Hasta un millón 500 mil pesos recibirán afectados por tornado

**PUERTO VARAS.** Subsecretaria de Servicios Sociales informó que levantaron 225 Fichas de Emergencia y que el lunes se empezará a pagar el Bono Recuperación.

Carlos Ilabaca  
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Desde este viernes o sábado estarán disponibles los fondos del Bono Recuperación, anunciado por el Presidente Gabriel Boric, para ir en ayuda de los damnificados por el tornado en Puerto Varas. El fenómeno, que se registró el domingo en la tarde, dejó un saldo preliminar de 220 viviendas y 40 locales comerciales afectados.

Para agilizar la entrega de la ayuda, la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, se trasladó ayer a la comuna lacustre. Desde ahí anunció que, dependiendo del nivel de afectación y la pérdida de enseres sufridos, el Gobierno dispondrá de un aporte único que oscila entre los \$375.000 y \$1.500.000.

La subsecretaria informó que, hasta ayer, habían aplicado 225 Fichas Básicas de Emergencia (FIBE) y que se había digitalizado el 50 % de ellas.

Esta ficha, siendo el instrumento fundamental para canalizar oportunamente las ayudas tempranas que entrega el Estado, permite caracterizar el estado de las viviendas y enseres dañados.

“Con los datos que tenemos, sabemos que la afectación es aún muy variada (...) Observamos que más de un

50% de los hogares digitalizados hasta el momento tiene jefatura femenina, un 70% de los hogares cuenta con la presencia de niños o niñas, y más del 40% también con personas mayores. Por tanto, con esta información y la coordinación que mantenemos con las diferentes reparticiones públicas, podremos elaborar planes específicos de apoyo con perspectiva de género para las mujeres, los niños y niñas, y otros grupos”, declaró.

## TRAMOS Y CALENDARIO

Respecto al Bono Recuperación, se trata de un beneficio único y no reembolsable.

Según explicó la autoridad, de acuerdo al nivel de daño en la vivienda y en los enseres, se considera un Tramo 1 (afectación baja), que contempla una ayuda de \$375 mil; para el Tramo 2 (afectación media), es de \$750 mil; para el Tramo 3 (afectación alta), de \$1.125.000; y, finalmente, para el Tramo 4 (afectación muy alta), de un millón y medio de pesos.

Sobre el calendario de pagos, Gallegos informó que “tal como lo comprometió el Presidente de la República, estaría depositado con certeza para finales del día viernes o en la madrugada del sábado en las Cuentas RUT de las personas encuestadas, según el nivel de afectación”.

Finalmente, la autoridad enfatizó que, en el caso de los hogares que no han sido encuestados porque sus habitantes se encuentran en casa de algún familiar o fuera de la comuna, las familias pueden dirigirse a la municipalidad o contactarse con los canales del Ministerio de Desarrollo Social (Mideso) para que se les aplique la ficha FIBE.

La delegada presidencial en Los Lagos, Paulina Muñoz, destacó que en las 48 horas posteriores al tornado no se han registrado delitos ni incivildades, y reiteró que se mantendrá la vigilancia nocturna de Carabineros y de la PDI.

## CANALIZACIÓN DE AYUDAS

El alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate, informó que los servicios básicos se han ido normalizando progresivamente, comenzando por el suministro de agua. En tanto que la distribución eléctrica se ha normalizado en un 98%, y aún falta reponer la conexión en 520 hogares, de los más de 30.000 que fueron afectados.

Asimismo, detalló que el municipio ha entregado materiales básicos de construcción de emergencia (zinc, nylon, clavos y vigas de techo), para que las familias menos afectadas puedan prepararse para un nuevo sistema frontal pronosticado para este viernes.

Junto con agradecer el apoyo del Gobierno en esta catástrofe, adelantó que “un equipo conjunto interinstitucional ya inició el diseño de un plan de reconstrucción y recuperación, tanto para las 220 viviendas afectadas como para cerca de 40 negocios que se han visto perjudicados y que están siendo catastrados en paralelo”. En ese contexto, Gárate reconoció que hay viviendas desaparecidas, totalmente colapsadas o inhabitables, cuyas familias tuvieron que desplazarse a otros sectores.

El jefe comunal mencionó además que el Banco CAF de Desarrollo de América Latina puso a disposición del municipio una donación de 100.000 dólares para apoyar con ayuda humanitaria y materiales de construcción. Para canalizar estos y otros aportes, Gárate informó que se habilitará una cuenta extrapresupuestaria durante esta semana.

“Contamos con muchas manos para levantar nuestra comuna. Quiero agradecer el apoyo de instituciones públicas, empresas privadas y la sociedad civil. Si ustedes van ahora a la ‘zona cero’, verán colegios, comedores solidarios e instituciones que se han organizado para estar presentes. Es realmente emocionante y destacable esa situación”, subrayó Gárate.